

Bonne récolte

LES TUILERIES-DE-GRANDSON

Le plogging a permis de récolter une quantité de déchets record.

TEXTE ET PHOTOS: I. RO

Lancé en 2018 à l'initiative de Sophie Ricciuti, habitante des Tuileries, le « plogging » – terme d'origine suédoise signifiant la récolte de déchets en courant – a permis à une trentaine de participants, adultes et enfants, de récolter 405 kilos de déchets samedi après-midi, en l'espace de deux heures.

Il s'agit d'un poids record qui a été établi à l'occasion de cette douzième édition, la manifestation ayant été suspendue pendant la pandémie du Covid.

Pour les gros déchets, les participants ont bénéficié de l'appui du personnel de la voirie et de la déchetterie, où tous les participants se sont retrouvés, en compagnie du municipal Nicolas Perrin, sur le coup de 16h.

Formule annuelle

Après avoir procédé au tri sélectif du contenu des sacs, ils ont été invités à partager un apéritif offert par la Commune.

Ce coup de balai printanier sera bien entendu reconduit, en principe l'an prochain au début du printemps. Certaines années, l'opération a en effet été organisée à deux reprises. Mais la formule annuelle semble avoir emporté l'adhésion de la population.

Cet engagement citoyen est réjouissant, mais les participants soulignent qu'en termes d'efficacité, il vaudrait mieux que les déchets ne soient pas abandonnés dans la nature. Et pourtant, tant le bourg de Grandson que les Tuileries disposent de nombreuses poubelles et autres conteneurs.

Mais le chemin du bord du lac est intensément utilisé, surtout par beau temps, et certains promeneurs rechignent à conserver les déchets jusqu'à la prochaine poubelle.



Les participants posent au terme de l'opération de nettoyage.



Christophe Le Nédic, de l'Association de la Grande-Cariçaie, a trouvé un « trophée » qui témoigne de la présence du castor.



Yvan Pantet à l'heure du pesage des déchets.



A la déchetterie intercommunale, les déchets ont été triés.



Sophie Ricciuti est l'initiatrice de cette opération.